

Représentation de la Commission européenne en France

À l'attention de la Présidente Ursula von der Leyen

52 rue de la Victoire

75009 Paris

Paris, le 5 mars 2024

Proposition d'une profession de foi de la Commission pour les élections en France

Madame la Présidente,

Je suis tête de liste du parti Volt France aux élections européennes des 6 au 9 juin 2024, mais c'est avec une proposition de nature apolitique que je vous sollicite.

La Commission n'est pas sans connaître les modalités de tenue des scrutins électoraux en France. Parmi celles-ci, un envoi postal sera adressé à toutes les électrices et tous les électeurs, la semaine précédant le scrutin du 9 juin ; cet envoi comprendra les professions de foi des listes participantes et les bulletins de vote associés.

Je souhaite proposer à la Commission européenne qu'elle soumette au gouvernement français l'idée d'inclure une profession de foi « complémentaire ». Sur cette dernière, la Commission, ou une organisation de la société civile telle que les Maisons de l'Europe, expliquerait aux électrices et électeurs de France le fonctionnement de l'Union européenne et l'importance du scrutin de juin.

Au regard de la prise d'influence des forces anti-européennes et eurosceptiques en Europe, en particulier ici en France, et le peu d'attrait que le travail des institutions européennes suscite dans les médias français, la Commission pourrait prendre l'initiative de fournir aux électrices et aux électeurs les informations essentielles avant les élections, de façon à éclairer leur choix et à favoriser la participation. Le principe des professions de foi est certes critiquable, car seuls les partis établis ont les moyens financiers de les imprimer – une dépense à leur charge dans l'Hexagone. Cependant, dans le cas d'espèce, ces dernières offriraient une tribune unique à la Commission pour plaider en faveur du soutien à l'Europe par un vote.

Si cette proposition retient votre intérêt, je serais heureux de rencontrer l'un des représentants de la Commission à Paris pour en discuter plus avant. Nous ne pouvons pas nous permettre de ne rien tenter pour augmenter la participation à ces élections, et la Commission a un rôle à jouer dans ce contexte inédit.

Je vous prie d'accepter, Madame la Présidente, l'expression de mes sentiments les plus respectueux.

Sven Franck
Tête de liste de Volt France